

Conférence-projection par
Béatrice Bustarret

Vivre et mourir à Pompéi

VS Art
Volontariat et Soutien par l'Art

Au pied du Vésuve, dans la baie de Naples, la ville de Pompéi débordait de vie, de richesses et d'activités sous l'empire romain: centre commercial fort important autant que lieu de repos pour les riches Romains. Ainsi s'y côtoyaient marchands, hommes politiques, marins, une foule d'esclaves sans oublier acteurs et gladiateurs qui se produisaient pour des jeux magnifiques.

Secouée à plusieurs reprises par des tremblements de terre, la ville a été totalement détruite par une éruption du Vésuve en octobre 79 de notre ère. Ensevelis en deux jours sous une pluie de cendres brûlantes, les habitants furent saisis par la mort dans les gestes quotidiens, et Pompéi fut oubliée pendant des siècles. Redécouverte au XVIIIe siècle, elle n'a cessé de fasciner souverains, amateurs d'art, écrivains, archéologues, mais aussi pilliers avides de ses trésors.

Les fouilles entreprises au XIXe siècle ont permis de retrouver rues et monuments, objets familiaux et décorations somptueuses, elles ont pris un nouvel élan depuis 2012 avec le Grand Projet Pompéi pour la mise en sécurité du site et une exposition récente s'en fait l'écho.

Comme le visiteur, grâce à la magie des images, nous nous plongerons dans la cité antique, nous admirerons les fresques et les mosaïques, nous suivrons les habitants au Forum comme aux tavernes, nous évoquerons leurs multiples activités et distractions, nous nous reposerons dans les jardins fleuris...